BQIS-HÉROULT > LE SACRE D'ÉDOUARD DE LAMAZE

Épinglé à Bercy



Mais qui est donc le maire de Bois-Héroult ? Alors qu'il vient d'être fait officier de la Légion d'honneur à Bercy par Christine Lagarde, la ministre de l'économie, de l'industrie et de l'emploi (photo), rencontre avec cet homme atypique qui ne mâche jamais ses mots. Page 3

ST-MARTIN-DU-VIVIER

- Tout sur le futur bureau de police P.26
- Coups sur son ex-femme : cinq mois ferme P.10

FRANQUEVILLE-ST-PIERRE

Jeunes talents: inscrivez-vous! R15

LE MESNIL-ESNARD

Une nouvelle voie pour plus de sécurité R9

Exo 7 et Zénith : des places à gagner P.30-31

BMW Premium Selection Occasion Référence



EDOUARD DE LAMAZE FAIT OFFICIER DE LA LÉGION D'HONNEUR

Epinglé par Christine Lagarde

Entre Christine Lagarde, ministre de l'économie, de l'industrie et de l'emploi, et Edouard de Lamaze, il y a un point commun : le monde juridique. En effet, la ministre était avocate, et les insignes d'officier de la Légion d'honneur qu'elle a remis, mercredi soir, au Ministère, à Bercy, à Edouard de Lamaze, maire de Bois-Héroult, saluait le travail de l'avocat d'affaires. Rencontre intime avec le récipiendaire qui nous parle de lui, de sa vie, de son rôle, de ses projets.

✓ Est-ce difficile d'être châtelain?

- Je ne sais pas si on est châtelain. Je dirais que nous sommes les gardiens de l'histoire d'une maison. Etre châtelain, c'est mener une vie de château sans contrainte. Ma conception c'est être gardien d'une maison s'attachant à un territoire, une commune, être gardien de la mémoire d'une famille, les de Civille qui étaient de grands parlementaires rouennais. Cette famille est rattachée à la région par M. de Blosseville, qui a été député de l'Eure. Avant la Révolution, les Blosseville ont construit les halles de Buchy avec le bois du Trianon.

En fait, c'est mon épouse qui est propriétaire.

Cela implique aussi de nombreuses contraintes par rapport à la préservation du patrimoine. Nous sommes spontanément obligés d'ouvrir le parc au public, en faire profiter la population.

C'est une vie de contraintes et de responsabilités, mais c'est aussi un plaisir de contempler un lieu transmis par nos anciens.

L'opposant

✓ Au sein de la communauté de communes, comment définissez-vous votre rôle?

- D'opposant. Nous avons mis 11 ans à y rentrer. J'ai pris la décision en espérant y trouver une ouverture. Je suis décu, il n'y a ni transparence, ni gouvernance, Le meilleur exemple pour moi, c'est le refus de la majorité des membres à l'établissement d'un règlement intérieur. C'est décevant. Il est grand temps que mes collègues maires, et moi-même, prenions en main cette difficulté.

La mise en commun des movens ne doit pas entraîner une hausse des dépenses, mais au contraire, une baisse. Je suis désolé de cette orientation quand e constate que les frais de fonctionnement augmentent de 22 % au dernier budget, et qu'on décide de la création d'une école de musique au détriment d'investissement en faveur de tous les usagers, comme les routes, les services aux personnes.



Entre la ministre et l'avocat d'affaires, il y a une amitié vielile de plus qu'une quinzaine d'année, mais aussi une complicité. Edouard de Lamaze réalise des travaux à Bercy pour empêcher la concurrence sauvage entre pays européens et l'exploitation d'une main d'œuvre à trop bon marché

Pour les professions libérales

Bois-Héroult, comme six autres communes, a refusé l'extension de l'école de musique. C'est d'abord une idée généreuse, mais c'est aussi une dépense considérable, mais aussi une atteinte à la liberté d'installation des professions libérales.

L'éveil musical de l'enfant, je cela vient en concurrence directe des professeurs qui ensei- nautés pour valider son fonctiongnent à titre individuel. Ils peu- nement. vent bien entendu venir enseigner à l'école de musique, mais c'est une entaille à l'exercice libéral.

Pendant 5 ans, sous les gouvernements Juppé et Jospin, j'ai eu pour mission de lutter pour les professions libérales. Elles sont importantes dans l'économie.

Est-ce qu'il ne vaudrait pas mieux une piscine qui ne viendrait pas en concurrence avec ce qui existe déjà ?

Mon rôle d'opposant, je l'espère constructif.

Il ne s'agit pas d'une querelle de personnes, Monsieur Benoist est respectable, je respecte l'homme et je ne suis pas ici pour l'injurier, mais je suis en désaccord avec ses règles de fonctionnement au sein de la communauté de com-

J'exprime deux voeux : que cette communauté s'organise autour de règles démocratiques de fonctionnement, et que, dans le cadre de la réforme des collectivités territoriales, elle recherche activement n'y vois pas de problème, mais à fusionner avec d'autres commu-

Etre ministre

✓ Parmi les bruits de couloir, il est dit que vous pourriez occuper un poste ministériel. Comment concevez-vous la chose?

 Je suis très content de l'équilibre que j'ai. C'est à la fois mon métier et cette proximité territoriale qui me font vivre. C'est indispensable.

Etre ministre, c'est changer de métier, comme pour être député ou sénateur. Pour le moment, je suis très content de l'équilibre que i'ai trouvé.

Le cabinet dont je m'occupe représente 60 personnes, il est implanté en Europe et dans le monde, et je continue de le développer. Il me permet de rencontrer des personnes, des politiques. Il m'amène aussi à assurer des activités d'intérêt général, comme les deux années que i'ai passées au Conseil économique et social.

Propos recueillis par Thierry Chion

ce qu'il en dit

Au cours de son discours face à la Ministre de l'économie, de l'industrie et de l'emploi, Edouard de Lamaze a évoqué différents thèmes qui lui sont chers. Extraits.

Christine Lagarde

« Vous l'avocate de l'attractivité du territoire français, selon vos propres mots, vous, la figure de proue de notre vaisseau national, reconnue dernièrement par le très sérieux hebdomadaire Time comme la 16e personne la plus influente du monde, choisie entre tous pour affronter les temps difficiles d'une crise mondiale et européenne, vous qui n'avez cessé de relever ce défi sans précédent avec la clairvoyance et la constance qui vous caractérisent et qui forcent l'admiration jusqu'à conquérir le respect au-delà même de nos frontières en ces journées historiques où votre talent contribue à forger une véritable Europe économique. Ce ne sont pas des remerciements personnels que je

vous adresse mais bien la recon- sure ma chance de l'avoir auprès roult. A peine un petit point sur la naissance de tous ».

Ses parents

« Vous me permettrez de ren- leur et si peu du pire ». dre ici l'hommage de mon affection et d'une tendresse que la pudeur m'interdit d'exprimer en des termes dignes d'elle, à ma mère.

lement la vie, mais la volonté et l'ardeur d'en faire quelque chose : ils le savent : je n'ai pas de plus haute exigence que d'être digne de leur exemple ».

Son épouse

«A Priscilla, si pleine de talent, qui m'accompagne pour le meilleur et pour le pire, depuis près de 35 ans, je voudrais dire que je medes rares vrais bonheurs, de consta-

Ses beaux-parents

« Que dirais-je qu'ils ne savent déjà ? C'est une fierté d'entrer A elle, et à mon père, au- dans la famille de Broglie. C'est mieux iourd'hui disparu, je dois non seu- encore, c'est un plaisir d'y vivre, d'y partager tant de moments privilégiés, et d'apprécier jour après jour à quel point l'élégance du langage et celle du comportement, c'est la même chose. Maîtriser la magie de la langue française, c'est une façon, peut-être l'une des plus dignes, de savoir se tenir dans la vie ».

Sa commune

« Oui, c'est tout petit Bois-Hé-

de moi. Et c'est un bonheur, l'un carte de Normandie. Mais c'est un point qui a son clocher, son châter que nous aurons eu tant du meil-teau, ses commerces ambulants, ses quatre exploitations agricoles, et qui essaie de sauver ses idvlles qui se font et se défont, ses enfants qui vont à l'école - car nous avons notre école! Bref, c'est un village qui a une âme.

L'âme de nos petites communes, ces petites âmes dont la somme fait l'identité de la France, la vraie identité de la vraie France, généreuse, fraternelle, et qui aime ses enfants ».

Ses administrés

« Chers amis normands, chers membres de mon conseil municipal, chers membres des associations de mon village, j'ai le plaisir grâce à vous de m'enraciner localement.



Sa commune compte beaucoup pour lui, et elle le lui rend bien. Un bus a apporté une trentaine de Bois-Héroultais, dont sa municipalité (notre photo), à la cérémonie de remise des insignes d'officier de la légion d'honneur qui regroupait 300 invités, dont Michel Lejeune, député de la 12e circonscription de Seine-Maritime, mais aussi d'anciens ministres

